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RÉSUMÉ

Récemment, le modèle du dilemme du marchand a été développé en tant que perspective analytique et appliqué à l’Asie du Sud-Est. Dans cet article, j’essaie de l’appliquer à la Polynésie occidentale où plusieurs insulaires qui, après avoir travaillé en Australie, en Nouvelle-Zélande, aux États-Unis ou en Nouvelle-Calédonie pour gagner un peu d’argent, ont plus tard ouvert une petite boutique dans leur village d’origine. En général, après un ou deux ans de partage généreux, de telles entreprises devaient fermer. J’analyse ce dilemme à travers des études de cas d’entrepreneurs indigènes appartenant à la société de Wallis (’Uvea) et créant des petites ou moyennes entreprises dans le commerce, l’agriculture ou la pêche sur leur île. On verra en particulier comment certains d’entre eux ont réussi à échapper à ce dilemme
.
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ABSTRACT

Recently, the model of the trader’s dilemma was developed as an analytical perspective and applied to Southeast Asia. The present paper seeks to apply this model in Western Polynesia, where many islanders, after earning wages in Australia, New Zealand, the United States, or New Caledonia, return to open a small shop in their home village. Usually, after one or two years of generous sharing, such enterprises have to close down. I analyze this phenomenon through case studies of successful indigenous entrepreneurs on Wallis (‘Uvea), with special attention to strategies they have used to cope with this dilemma.
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